
CUCL MIVEGEC – 11 juin 2018 

Compte-rendu de séance 
 

 

 

Liste des membres du CUCL 

ABATE Luc, IE    présent 

BASTIEN Patrick, DUA     empêché 

BRAZIER Lionel, IE   présent 

BROUTIN Hélène, CR   présente par visio depuis le Sénégal 

FOURNET Florence, CR   présente par visio depuis la Côte d’Ivoire 

HIDE Mallorie, IE    présente 

HURTREZ-BOUSSES Sylvie, Pr  empêchée 

KENGNE Pierre, IR   présent 

KUK Nada, AJT    empêchée 

LARDEUX Frédéric, CR   empêché 

McCOY Karen, DR    présente 

PRUGNOLE Franck, DUA  présent 

SIMARD Frédéric, DU   présent 

TOTY Céline, IE    présente 

YAHOUEDO Gildas, étudiant  à remplacer 

 

Invités (sans possibilité de vote): 

Responsables d’équipe : Anne-Laure BANULS (GeneSys), Christine Chevillon (EEPI-empêchée), 

Christophe PAUPY (ESV), François RENAUD (SEE-s/c  Prugnolle), Yvon STERKERS (BioGEPPE-empêché, 

remplacé par Maude Lévêque). 

Assistante/s : Valérie DELPLANQUE, Katia GRUCKER, Julie PLA, Audrey RAVAT, Nadine MAURY. 

Représentant/e AP : Déborah GARCIA 

Représentante Qualité : Marie ROSSIGNOL-empêchée 

Autre Invité/e : - 

 

La réunion se déroule dans la salle de réunion du bâtiment Païre 

Début de la réunion à 15h30. 

 

  



Validation du Compte-rendu du précédent CUCL 
Karen McCoy souhaite apporter une correction à la procédure de demande de rattachement 

à MIVEGEC, notamment en ce qui concerne la validation par le CUCL. 

Une nouvelle version de la fiche sera produite pour validation au prochain CUCL. 

Le CR de la session de février est validé. 

 

Informations sur l’Unité : 
Rapide mise à jour par rapport au dernier CUCL sur les points suivants : 

 

o Mouvements de personnel fin 2018 :  

2018 sera encore un grand cru en termes de recrutement pur MIVEGEC. Les concours UM et 

CNRS sont maintenant passés, les concours IRD en cours. Pour l’heure, les recrutements 

connus et possibles sont : 

- UM : Mircéa Sofonéa a décroché le poste de Maitre de Conférence (MCF) sur le 

profil « Biodiversité/Génomique ». Il rejoint l’équipe SEE. 

- CNRS : Mathieu Giraudeau et Michael Fontaine sont recrutés en section 29, ils 

rejoignent SEE et ESV, respectivement. Vincent Pedergnana est recruté en section 27 (équipe 

SEE également) et Anna-Rita Batista Gomez est recrutée en session 24 pour BioGePPE 

(équipe Lopez Rubio). 

- IRD en cours : 

* classement de Ramsès Djidjou-Demasse en pôle position pour le poste CSS5, 

* on note également le joli classement de Jessie Abate, classée seconde au 

concours commun des CSS2-3-5 (1 poste disponible), 

* le concours CR de la CSS2 (6 candidats MIVEGEC sélectionnés pour 

audition/18 pour 2+1 postes) auront lieu les 5 et 6 juillet, 

* le concours CR de la CSS3 (2 candidats MIVEGEC sélectionnés pour 

audition/22 pour 2+1 postes) auront lieu du 2 au 5 juillet. 

Par ailleurs, en ce qui concerne les demandes de rattachement à MIVEGEC : 

- Avelin AGHOKENG a rejoint officiellement MIVEGEC en juin, suite à son départ de 

l’UMR TransVIHMI. Il a intégré l’ESF dirigée par Eric Leroy dans l’équipe SEE. Avelin, dont 

l’affectation venait d’être prolongée à Yaoundé, Cameroun, sera en poste au CIRMF pour 1 

année. 

- Sylvain GODREUIL (PCCI), a obtenu l’accord de l’UM et des deux Dus pour une 

mobilité institutionnelle. Il devrait nous rejoindre officiellement sous peu, tout en restant en 

poste au CHU où il dirige le laboratoire de bactériologie. 

- Pas de nouvelles du dossier de M. Sasso (intégration BioGePPE) ? 

- Discussions avec G Jourdain, directeur de l’UMI PHPT (IRD, Thaïlande) pour 

intégration possible suite à recommandations de la direction IRD. 

 

Départs 

En 2018, plusieurs départs à la retraite vont avoir lieu. C’est le cas pour : 

- Michel PAGES (BioGEPPE) en juin 2018, 

- Daniel COURET (ESV) en juillet 2018, 

- Denis BOULANGER (ESV) en octobre 2018 ; 



Par ailleurs, JJ Lopez-Rubio et l’ensemble de son ESF ont exprimé la volonté de rejoindre 

l’UMR DIMNP, ce qui se fera dans les semaines/mois à venir. 

Expats :  

- D Ayala et AL Bañuls sont rentrés à Montpellier, 

 - LC Gouagna (aout) et A Poinsignon (septembre) reviennent, 

- Départs de F Fournet (RCI), M Hidé (Cambodge) et P Kengne (Gabon) en septembre. 

Stagiaires : Prolongations à déclarer en avance 

La pression sur les locaux est devenue une réelle contrainte, notamment lorsqu’il s’agit de 

l’accueil des nombreux stagiaires que nos équipes hébergent. Dans cette situation, il est 

absolument primordial d’avertir systématiquement le pôle accueil de l’Unité (mail : accueil-

mivegec@ird.fr) lorsque vous souhaitez prolonger la période de présence de vos stagiaires, 

en particulier sur le centre IRD où nous tournons à flux plus que tendu. A défaut, ceux-ci 

pourraient se trouver dans une position très inconfortable lorsque l’arrivant suivant prendra 

leur place. On ne peut pas se permettre de laisser des bureaux en jachère, et encore moins 

faire du « surbooking » si l’on veut rester crédibles et assurer une formation de haut niveau.   

Pole PEP : le pôle « ferme », il n’y a plus qu’un CDD de 6 mois donc nous vous demandons 

d’anticiper au maximum vos dossiers de stagiaires et de ne communiquer que des dossiers 

complets.  

 

o Appels à Projets en cours : 

ANR : Lettres d’Intention (LoI) déposées = 7 JCJC et 7 PRC portés par MIVEGEC, 3 en associés. 

Projets complets en évaluation = 3 JCJC, 4 PRC et 2 en associés. Les PI ont reçu les 

commentaires auxquels ils ont répondu. Résultats attendus courant juillet. 

ANSES : 4 LoI déposées, 1 projet complet déposé (F Darriet) 

MUSE : AAP Recherche = 6 LoI déposées par l’Unité/120 reçues. 31 sélectionnées pour 

projets complets. MIVEGEC est porteur de 3 projets en PI (Ayala, Miguel, Thomas) + 1 

associé. Evaluation en cours. Résultats attendus fin juin. 

GDRI IRD : obtention de 2 GDRI MIVEGEC (C Paupy, V Corbel). 

 

 

Discussions et Décisions : 
o MIVEGEC 3 : retour sur journée du 27/4, et suite. 

Référence est faite au CR de la réunion du 27/04. Le CUCL confirme que l’organisation de la 

journée et son contenu ont été bien perçus par l’ensemble des membres de l’UMR. RAS par 

rapport au Compte-Rendu diffusé. Après discussion, il semble prématuré d’organiser une 

nouvelle journée de concertation au sujet de l’avenir de l’Unité en juillet. En effet, les 

réflexions ne sont pas assez avancées pour permettre de proposer une organisation et des 

axes de recherche consensuels. Par ailleurs, il est inutile de répéter l’exercice de fin avril, 

sachant que l’ensemble des agents a pu s’exprimer de vive voix ou se faire représenter. Il 

faut mettre à profit la période estivale pour avancer et commencer à se regrouper en 

équipes/départements. Le DU et le Co-Dir feront un message à tous à ce sujet. L’AG reste 

prévue pour octobre, date précise à fixer rapidement. 

 

 



o Groupe Logistique :  

Un grand merci est adressé par le DU à Déborah Garcia, Cécile Cassan et Antonin Demange 

pour leur implication majeure dans la création du groupe logistique, chargé de coordonner la 

vie dans nos laboratoires. La phase de préfiguration de ce groupe est maintenant terminée 

avec la nomination de binômes représentant chacune des 5 équipes de MIVEGEC qui seront 

dorénavant en charge de l’animation du groupe logistique. Le CUCL valide la liste suivante : 

- BioGePPE : Lucien CROBU et Maude LEVEQUE ; 

- EEPI : Luc ABATE et Olivier DURON ; 

- ESV : Davy JIOLLE et Diego AYALA ; 

- SEE : Christine SIDOBRE et Nacho BRAVO ; 

- GeneSys : Baptiste VERGNES et Anne-Laure BANULS. 

Ainsi constitué, le groupe logistique doit maintenant préciser les contours de son action et 

son positionnement en regard des autres groupes de travail fonctionnels de l’UMR (APs, 

Qualité,…) et se mettre rapidement au travail car il sera vite sollicité, notamment dans la 

perspective de l’établissement de la demande budgétaire pour 2019 (à finaliser pour début 

septembre).  

 

 Questions Diverses :  
o Remplacement représentant étudiants au CUCL. Julie Pla et Valérie 

Delplanque reprennent le dossier et relancent les étudiants pour l’élection d’un 

représentant au CUCL. Priorité aux étudiant(e)s présent(e)s en permanence à Montpellier et 

plutôt en début de thèse pour assurer une présence jusqu’à la fin du mandant de MIVEGEC2. 

La charge de travail est légère pour une ligne de plus dans le CV. Si aucun candidat ne se 

manifeste, le DU nommera un représentant étudiant pour siéger. 

o Relance pour parking+badge véhicules du personnel du bâtiment Païre. 

Le DU rencontrera le DR13 CNRS au sujet des conditions d’hébergement de l’UMR dans le 

bâtiment Païre le 27 juin prochain. 

o Nouveau L1 : De plus en plus de demandes de niveau L1. Le L2P (623) 

est complet et héberge beaucoup de projets de type L1. Une dotation de 10.000 Euros a été 

obtenue de l’IRD pour l’aménagement d’une salle, qui pourra être complétée par des fonds 

des UMRs utilisatrices potentielles (Nutripass pourrait ajouter 4,000 par ex.).Le local  

pressenti est la bulle 604. Le L1 ne sera surement pas fini cette année mais il faut 

commencer les travaux et redemander un budget IRD 2019. Le dossier sera étudié par le 

groupe logistique. 

 

 

Fait à Montpellier, le 29 juin 2018 

 


